

Título del proyecto:

Las problemáticas teórico-prácticas suscitadas a propósito de la temporalidad que se despliega en y específica a la experiencia analítica

Resumen del proyecto:

El presente proyecto de investigación propone como tema central el estudio de las problemáticas teórico-prácticas suscitadas por la temporalidad presente en el psicoanálisis. En la medida en que la incorporación de la problemática del tiempo al corpus teórico del análisis implica una inflexión fundamental en relación a la significatividad que este problema posee en el campo de la filosofía y la física, se plantea la conjetura de que a través de su esclarecimiento sería posible determinar aspectos cruciales que hacen a la especificidad del psicoanálisis. A nivel metodológico, el proyecto se enmarca en un estudio descriptivo-exploratorio, quedando de este modo ubicado dentro de las investigaciones con metodología cualitativa. El diseño es flexible, ya que lo iremos evaluando en la medida en que se vaya realizando. Fundamentalmente, y en primer lugar, haremos investigación bibliográfica en textos freudianos y lacanianos, respecto al tema propuesto; propiciando la incorporación de producciones teóricas no contempladas en este proyecto. Trabajaremos en el sentido de una lectura no ingenua, lectura que ponga a trabajar activamente al lector. Puntualmente respecto al tema que nos ocupa, a partir de la propuesta de retorno a Freud planteada por Lacan, la problemática de la temporalidad en psicoanálisis puede ubicarse bajo dos grandes rúbricas: el inconsciente como fuera del tiempo y el inconsciente articulado al tiempo. Partiendo de allí, se tratará de investigar la serie de argumentos que conducen a la afirmación de la estructura temporal (pulsátil) del inconsciente freudiano en el Seminario Los Cuatro Conceptos Fundamentales del Psicoanálisis.